

Fraktionsgemeinschaft SPD Strullendorf u. FWG-BB Strullendorf-Zeegenbachtal e.V.

Gemeinde Strullendorf
z.Hd. Herrn Bürgermeister Desel
Forchheimer Str. 32

96129 Strullendorf

Betreff: Teilnahme am Projekt "boden:ständig" zur Verbesserung des Erosions- und Gewässerschutzes

Strullendorf, 18.02.2025

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Desel,

Sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates,

angesichts der zunehmenden Wetterextreme durch den globalen Klimawandel und der damit verbundenen Schäden durch Starkregenereignisse stellt die Fraktionsgemeinschaft SPD-FWG folgenden Antrag:

Der Gemeinderat möge beschließen:

1. Die Gemeinde Strullendorf beteiligt sich an der Initiative "boden:ständig" des Bayerischen Staatsministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, Kontakt mit dem Amt für Ländliche Entwicklung, Oberfranken aufzunehmen, um die Möglichkeiten einer Teilnahme am Projekt "boden:ständig" für Strullendorf zu prüfen und die nächsten Schritte einzuleiten.
3. Es soll eine Informationsveranstaltung für interessierte Bürger, insbesondere Landwirte, organisiert werden, um das Projekt vorzustellen und mögliche lokale Problemstellen zu identifizieren.
4. Die Verwaltung wird beauftragt, dem Gemeinderat innerhalb von drei Monaten einen Bericht über den Fortschritt und mögliche konkrete Maßnahmen vorzulegen.

Begründung:

Die Initiative "boden:ständig" bietet einen vielversprechenden Ansatz, um den Herausforderungen durch Starkregenereignisse und Erosion in unserer Gemeinde zu begegnen. Durch die Fokussierung auf Kooperation und Freiwilligkeit aller Beteiligten können niederschwellige und effektive Lösungen entwickelt werden.

Die Teilnahme an diesem Projekt ermöglicht es der Gemeinde Strullendorf, von der Expertise des Amtes für Ländliche Entwicklung zu profitieren und gemeinsam mit Landwirten und anderen lokalen Akteuren maßgeschneiderte Maßnahmen zum Erosions- und Gewässerschutz zu entwickeln. Dies trägt nicht nur zum Schutz unserer Böden und Gewässer bei, sondern kann auch potenzielle Schäden durch zukünftige Starkregenereignisse minimieren.

Die Initiative "boden:ständig" hat sich bereits in zahlreichen Projekten in Bayern bewährt und bietet eine Chance, die Resilienz unserer Gemeinde gegenüber den Auswirkungen des Klimawandels zu stärken.

Mit freundlichen Grüßen,

gez.

Alexander Pfister

Fraktionsvorsitzender der Fraktionsgemeinschaft SPD-FWG